



# VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.  
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO III

GRANOLLERS, 11 Octubre de 1942

NUM. 105



**M**i corazón está abierto a todos, pero no consentiré que nadie se desvíe, porque sería traicionar a la Revolución y a la Patria.

FRANCO

EDITORIAL

## VOLUNTAD DE IMPERIO

**P**ERDIMOS el Imperio por falta de fuerzas y por sobra de particularismos. Todo lo que se alegue después pretendiendo justificar nuestro hundimiento imperial es secundario. La misma «legenda negra» inventada por piratas envidiosos no hubiera echado raíces si, como en tiempo de Isabel y Fernando o del César Carlos, hubiéramos tenido la necesaria trabazón espiritual y militar. Cuando éramos fuertes y teníamos el empuje de los Tercios de Italia y de Flandes nos llamaron «luz de Trente», pero luego, cuando perdimos ese empuje, nos llamaron «demonios»; y lo malo es que no supimos portarnos como «demonios» enfurecidos.

Esa fué la causa esencial de nuestra derrota imperial: la falta de fuerza militar y espiritual. Y la falta de unidad. Nos dijeron que éramos un pueblo maravilloso de individualidades y nos lo creímos para nuestro daño sin ver que todas las acciones altas de nuestra existencia, las más nobles, las más humanas, las más generosas, las más heroicas, las llevamos a cabo cuando estábamos trabados en cuerpo y alma por una misma voluntad. La disgregación es la mayor amenaza para los pueblos. Cuando su cizaña aparece en la tierra fértil de la unidad la cosecha pelagra y hay que atajarla. En nuestros campos apareció en tres aspectos: en el del liberalismo, en el del marxismo y en el del separatismo regional. Las consecuencias todas las sabemos. No hace falta recordarlas ni señalar con el dedo a tal o cual personaje o personajillo. Para acabar con ese peligro fué necesaria una cruzada de tres años y a los cuatro más de pelea en la paz nos hallamos con los mismos restos de Imperio que antes de empezar. Pero la «unidad de destino en lo universal» que es norma en nuestro Movimiento y nuestra condición «de eje espiritual del mundo Hispánico, como título de preeminencia en las empresas universales» nos colocan en posición de lucha por la Cruzada Imperial que tiene que llegar cueste lo que cueste aunque tengamos que dejarnos las entrañas en tierras que fueron nuestras tierras, tierras que se ganaron a punta de espada—buenos son los abades ballesteros, como dice el refrán—y con la cruz por delante y que luego nos despojaron de ellas con tratados y estatutos diplomáticos cuando no existía más tratado que los huesos, de soldados españoles hundidos en la tierra seca ni más estatutos que los estatutos de la fe.

Podremos renunciar a lo poco o nada que nos quede de facilidades materiales, a nuestra vida de soldados, incluso, pero no renunciaremos a ser dueños de lo nuestro, porque los cartones geográficos se hacen y deshacen con facilidad; los que no se hacen y deshacen con facilidad son los derechos del alma. Cuesta ganarlos y mucho más perderlos.

Estas líneas no hemos querido dedicarlas a exaltar un Día de la Raza lleno de juegos florales, a la antigua usanza, o de clamores impotentes; las hemos dedicado a reflejar el sentido de nuestro Movimiento que tiene como base de su existencia una voluntad de Imperio.

## CAMPAÑA SANITARIA

**P**umas mucho más autorizadas que la mía han escrito y continuarán escribiendo sobre los profundos beneficios que con la vacunación antidiftérica se han logrado ya en nuestra Patria; vacunación que, aparte de su poder preventivo, tiene algo que la hace más atrayente y simpática, por aplicarse precisamente en edades de la vida en las cuales el que recibe el beneficio ni siquiera se da cuenta de ello. Aparte de este lado simpático tiene también el de evidente protección que por desgracia todavía en algunos casos tiene que suplirse la que debieran prestar los padres por Organismos Oficiales del Estado.

Decir que con esta vacunación se evita el padecer la difteria es superfluo, pues para esto se hace como cosa mediata;

pero, lo que sí interesa divulgar, es que cuando muy pronto haya desaparecido esta trágica dolencia de España, la mortalidad general de nuestra Nación se beneficiará no sólo porque se sustrae a la estadística las defunciones por difteria, sino porque al mismo tiempo disminuirán también en su número y gravedad otras dolencias que aparentemente no tienen relación con aquella. Es el fenómeno que se da siempre que se suprime una causa general de unsalubridad, y que llegó hasta formularse con expresión matemática.

Yo veo además en estas campañas sanitarias una finalidad todavía más alta que la de combatir o evitar una dolencia determinada y es la de ir formando una conciencia nacional sanitaria sin la

Hoy, a las 3 y media de la tarde

## Salida del Campeonato Nacional de Marathón

delante el local de F. E. T. y de las J. O. N. S.



### INTERESANTE CARRERA DE RELEVOS

**L**a ocasión de poder celebrar un Campeonato Nacional en nuestra Ciudad difícilmente puede volver a presentarse, ya que una Competición de tal envergadura no acostumbra a efectuarse sino en las capitales. Sin embargo, a nuestra ciudad le ha cobido el honor de organizar la salida de la Competición Nacional de más significado deportivo y poder admirar, durante 12 kilómetros, la carrera de los más resistentes atletas españoles y todo ello lo debe al magnífico esfuerzo que viene realizando nuestro Frente de Juventudes en favor del Atletismo.

El Marathón es la más dura prueba deportiva de cuantas se celebran; está instituida en memoria del soldado griego que corrió los 42 kilómetros que separan la llanura de Marathón a Atenas para dar la nueva de la victoria conseguida por los ejércitos atenienses; así, pues, el Marathón es la prueba deportiva de más historia; espectacularmente no ofrece un particular interés, pero, en cambio, en el orden deportivo nacio-

nal, lo alcanza en grado máximo. Para dar más realce a esta importante prueba se ha organizado una carrera de relevos 5 x 500 que se efectuará mientras los marathonianos cubran una de las tres vueltas que han de dar sobre un recorrido urbano de 4 kilómetros, que es el siguiente: salida delante el local de F. E. T. y de las J. O. N. S. en dirección a la plaza de los Caidos, carretera de Barcelona, calle 28 de Enero, calle Rech, continuando por la calle de San Roque y llegar al punto de salida, continuando al final de las tres vueltas por la carretera de Palou a Barcelona, donde habrá la meta de llegada; en dicha carrera de relevos participarán la mayoría de equipos catalanes.

Esperamos que el público local acuda a la salida para dar testimonio de agradecimiento a la Federación Catalana de Atletismo por la distinción que nos ha hecho, animando a los corredores y demostrar con ello que Granollers es una ciudad eminentemente deportiva que siente el deporte en todas sus manifestaciones.

cuál por grandes que sean los adelantos científicos nunca se traducirán en beneficios prácticos. Hace siglo y medio se descubrió la vacunación antivariólica: el mismo procedimiento seguimos hoy para vacunar que en aquellas lejanas épocas y sin embargo hasta el año 1923 la viruela seguía en España marcando los rostros de los españoles. Aquel año un ministro, el General Martínez Anido, se dirigió una vez más a los españoles y éstos escucharon su voz. ¿Es que fué la primera vez que se les habló en este sentido? No. Es que se había creado ya en España aquella conciencia sanitaria suficiente para no rechazar como se rechazaba por algunos con horror, la vacunación antivariólica.

epidemia de difteria y hoy son contados los niños que la padecen.

Cuando sea norma corriente las distintas vacunaciones preventivas, las disposiciones sanitarias se cumplirán por todos porque entonces éstas disposiciones vendrán a cristalizar el modo de sentir del país y la Ley que se dicte habrá estado ya casi con anterioridad en las costumbres. Y día llegará y Dios haga que sea pronto, en que la llegada del Sanitario sea acogida con júbilo y no con recelo, porque triste es la sanidad que tiene que imponerse con medidas coactivas, puesto que es siempre un beneficio y los beneficios deben agradecerse y no temerse.

De triunfo en triunfo, en los más distintos pueblos de esta provincia se hizo la vacunación antidiftérica el pasado año. Sus frutos bien a la clara están: hace 20 meses la provincia sufría una cruel

Esta promesa que se convirtió en realidad el año pasado, nos hace pensar que en el presente el número de vacunaciones será el doble que en el año anterior, y en esta forma y con esta constancia bien pronto la enfermedad tendrá para nosotros el valor evocador de un recuerdo histórico.

No hay que repetir porque ya se ha hecho hasta la saciedad que esta vacunación es tan inocente como la vacunación contra la viruela, y es menos molesto para el niño a quien se le aplica, ya que no da lugar a reacción alguna de carácter local o general, mientras que la de la viruela provoca trastornos verdaderamente molestos para quien se le aplica.

Todas las organizaciones del Partido, especialmente la Sección Femenina a quien se le encomienda este cometido y los Organos sanitarios estatales, provinciales y municipales deben de colaborar a esta obra patriótica y humanitaria coordinando con entusiasmo sus esfuerzos.

La Jefatura de Sanidad atenta a las necesidades de la provincia tiene cantidad de vacuna suficiente para poder aplicar las dosis necesarias a cuantos en el transcurso de este año hayan cumplido uno de edad y a los que menores de cinco por diversas circunstancias no se les aplicó en la campaña del año anterior.

ENRIQUE BARDAJI  
Jefe Provincial de Sanidad